



# **Por la Causa de Madre Ángeles Sorazu Concepcionista Franciscana 1873-1921**

**Boletín informativo  
3ª serie Núm. 8 Noviembre de 2017**

## **EN EL SURCO DE LAS APARICIONES DE FÁTIMA**

Ya en los últimos días del año jubilar concedido para la celebración del centenario de las apariciones de la Virgen María en Fátima, no queremos omitir nuestra referencia a las mismas.

Aunque esas apariciones tuvieron lugar en 1917, cuatro años antes de que falleciera Madre Sorazu, el proceso canónico relativo a ese acontecimiento no fue abierto hasta ocho meses después de la muerte de la Sierva de Dios. Ignoramos si ella llegó a tener conocimiento de tan extraordinarios hechos. Pero sí cabe mostrar un punto de conjunción entre ellos y Madre Ángeles.

Una verdad fundamental recordada en las apariciones de Fátima es que “el pecado, en cuanto ofensa de Dios y privación de su gloria, en cuanto causa de los terribles sufrimientos de Cristo y de María, en cuanto desorden introducido en la creación divina, en el mundo de los ángeles y de los hombres, exige *reparación*”<sup>1</sup>.

Así, ya en 1916, el ángel en su 1ª aparición exhortó a los niños a que rezaran diciendo: “*Dios mío, yo creo, adoro, espero y te amo. Te pido perdón por los que no creen, no adoran, no esperan y no te aman*”. En la 2ª, les dijo: “*De todo lo que podáis, ofreced a Dios un sacrificio de reparación por los pecados con que Él es ofendido y de súplica por la conversión de los pecadores [...]. Sobre todo aceptad y soportad con resignación el sufrimiento que Nuestro Señor os envíe*”. En la 3ª, les enseñó la oración: “*Santísima Trinidad, Padre, Hijo y Espíritu Santo: yo te adoro profundamente, y te ofrezco el preciosísimo Cuerpo, Sangre, Alma y Divinidad de Jesucristo, presente en todos los sagrarios de la tierra, en reparación de los ultrajes, sacrilegios e indiferencias con que*

---

<sup>1</sup> Joaquín M. Alonso, *Fátima, escuela de oración*, Madrid 1980, 37.

*Él mismo es ofendido. Y por los méritos infinitos de su Santísimo Corazón y del Inmaculado Corazón de María, te pido la conversión de los pobres pecadores*". Y, dando de comulgar a los niños el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo "horriblemente ultrajado por los hombres ingratos", les exhortó a *reparar* los crímenes de estos y a consolar a su Dios.

En 1917, la Santísima Virgen, en su 1ª aparición, preguntó a los niños si querían ofrecerse a Dios, soportando todos los sufrimientos, en *reparación* por los pecados con que Él es ofendido y como súplica por la conversión de los pecadores. En la 2ª, la Señora les mostró en su mano derecha un corazón rodeado de espinas, y los niños comprendieron que era el Inmaculado Corazón de María, ultrajado por los pecados de los hombres y que pide *reparación*. En la 3ª, la Virgen exhortó a los niños a sacrificarse por los pecadores y a decir muchas veces, sobre todo al hacer algún sacrificio: "*Oh, Jesús, es por tu amor, por la conversión de los pecadores y en reparación por los pecados cometidos contra el Inmaculado Corazón de María*" y, seguidamente, les mostró el infierno "a donde van las almas de los pobres pecadores". Al final de la 4ª, la Madre de Dios dijo: "Rezad, rezad mucho y haced sacrificios por los pecadores, que muchas almas van al infierno por no haber quien se sacrifique y pida por ellas". En la 6ª y última, antes de tener lugar el milagro solar, la Señora, tomando un aspecto más triste, dijo: "No ofendan más a Dios Nuestro Señor, que ya está muy ofendido".

Madre Sorazu usa pocas veces en sus escritos los términos *reparación* o *reparar*. Pero la misma enseñanza sobre la necesidad de reparar los pecados u ofensas a Dios se halla muy presente en ellos mediante la expresión: *resarcir los agravios*. Lo podemos comprobar en su obra principal *La Vida Espiritual*, y también en la *Autobiografía*, de la cual ofrecemos en este boletín un pasaje muy elocuente, en que la Sierva de Dios describió una visión que tuvo de Jesucristo en 1907. Y es de notar que al referirla en tercera persona en *La Vida Espiritual* (su historia velada), hizo expresa mención del infierno, en completa sintonía con Fátima, al escribir que "Dios Humanado se revela al alma agraviado con los pecados del mundo; y no sólo agraviado [...], sino que también enojado contra los pecadores y dispuesto a vengar sus agravios aniquilándolos a todos en el infierno, si no encuentra en el mundo suficiente número de almas fieles que aplaquen su justa cólera y reclama su mediación indicándole los medios de *resarcir los agravios* que padece y merecer el perdón misericordioso para los pecadores"<sup>2</sup>.

*El Vice-postulador*

---

<sup>2</sup> Ángeles Sorazu, *La Vida Espiritual*, Madrid 1956<sup>2</sup>, 135-136.

## PÁGINAS AUTOBIOGRÁFICAS

“El día 21 (si mal no recuerdo) de Septiembre de 1907, a las nueve y media de la noche, en el coro, de repente, vi venir a mi Dios Humanado por la parte de Oriente, con grande majestad y absoluto poder y resuelto a castigar a los hijos de Adán (contra quienes estaba sumamente indignado a causa de su ingrata correspondencia y gravísimos pecados), si no encontraba almas que aplacasen su cólera divina desagráviándole, etc., etc.

A pesar de ver que Jesús se mostraba propicio a mi alma y que estaba complacido de mis proceder, sobrecogida de espanto viendo su indignación contra los pecadores, quise como huir de su divina presencia porque no podía sufrir la vista de su semblante indignado, en el que se reflejaba la divina Justicia en su aspecto más terrible. Detúvome el Señor insinuándome su agrado y predilección por mi alma y el deseo que tenía de que servidora detuviese su brazo armado contra los pecadores procurando *resarcir* sus agravios con mis suplicas, reconocimiento, amor y buenos proceder.

Aniquilada en el conocimiento de mi bajeza e insuficiencia para detener la justa cólera de un Dios Omnipotente, cuya grandeza y majestad se imponía a mi alma, dije al Señor que yo era una pobrecilla, y por añadidura, pecadora como su Majestad sabía, y que me consideraba incapaz de *resarcir* sus agravios y aplacar su indignación. «Así es (contestóme el Señor), y que eres una pobrecilla, pero tienes a tu disposición los méritos y obras buenas de la Comunidad que confié a tu cuidado». Dije al Señor: «Mi Comunidad es otra pobrecilla como yo, quizá la menos numerosa y más inútil, pobre y desgraciada de las Comunidades religiosas de Valladolid», a lo cual me contestó el Señor diciendo que aun concediéndome que esta Comunidad fuese la más inútil e insuficiente para tan alta empresa, poseíamos dos grandes tesoros, la Virgen Santísima y nuestro P. S. Francisco, cuya vida y méritos quería que presentase en su divino acatamiento muchas veces cada día en desagratio de las ofensas que le infieren los pecadores, especialmente el reconocimiento y amor de estos dos seres tan amantes y amados de su Bondad para indemnizarle del detrimento causado a su gloria con la ingrata correspondencia de los hijos de Adán, especialmente de los malos cristianos. Y que ponía a mi disposición los méritos de su santísima vida, pasión y muerte para que los presentase en el acatamiento del Padre para *resarcir* sus injurias e inclinar su Misericordia a favor de los pecadores, lo que podía repetir tres veces cada día. Propuse hacer lo que se me indicaba, y desapareció el Señor insinuándome que iba a buscar a otras almas para los mismos fines, porque era tanta la malicia del mundo, que no podía menos que anegarle en un diluvio de fuego si no encontraba almas víctimas y medianeras que aplacasen su cólera divina, irritada contra los pecadores”.

(ÁNGELES SORAZU, *Autobiografía Espiritual*, n.490-491)

## PRECIOSO TESTIMONIO DEL AÑO 1935

El pasado 21 de octubre, sábado, tuvo lugar, en el Templo Expiatorio de la Sagrada Familia de Barcelona, la Beatificación de 109 mártires claretianos. Entre ellos, el P. Julio Aramendía, nacido en Obanos (Navarra) en 1900 y fusilado en las proximidades de Vic (Barcelona) el 17 de agosto de 1936, juntamente con el P. José Puigdessens, también beatificado. Al iniciarse la Revolución marxista, el P. Julio Aramendía se encontraba en Vic, adonde había ido desde su Provincia de Castilla, para llevar a cabo con el P. José Puigdessens, un estudio sobre *La santidad, argumento de veracidad de la Iglesia Católica*.

Entre las cartas archivadas en el Monasterio de La Concepción de Valladolid relativas a Madre Ángeles Sorazu, se encuentra una tarjeta escrita el 13 de marzo de 1935 por el ahora Beato P. Julio Aramendía desde el Colegio Mayor de los Padres Claretianos, sito en Santo Domingo de la Calzada, en la que acusa recibo de las obras publicadas de la Sierva de Dios y que transcribimos aquí íntegramente:

“J. M. J. Colegio Mayor, Sto. Domingo 13.III.35

Mi venerable y muy amada M. Abadesa: ¡Que el espíritu de la Sta. M. Ángeles viva perenne en ese santo convento! Acabo de recibir el generoso envío de V. R. y me apresuro a escribirle para darle las más sinceras y cordiales acciones de gracias por su bondad. ¡Que el buen Jesús y la Divina Madre recompensen a V. R. tanta caridad! Por mi parte trataré de corresponderle, propagando esas obras admirables y aprovechándolas para mayor gloria de su santa autora. Por de pronto las elogiaré, cual se merecen, en nuestra revista “Ilustración del clero” y también en la de los Padres Carmelitas titulada “El Monte Carmelo”, en la que escribo sobre materias espirituales en todos los números. ¡Ojalá que mis pobres recomendaciones consigan la difusión de esas obras admirables! Las utilizaré también muy mucho para una extensa obra que tengo planeada sobre *Mística Mariana*. En ella ocupará el rango de honor la santa Madre Ángeles. Esas obras me han de servir mucho para ella. Ud., mi buena Madre, pida al Señor que guíe mi pobre pluma para que acierte a tratar un tal asunto cual merece. Tengo muchos trabajos urgentes y por eso no podré publicarla con la prontitud que desearía. Por medio de V. R. me encomiendo a las oraciones de esa santa Comunidad. De todas afmo. en J. y M. Julio Aramendía”.

El P. Aramendía, especialista en Ascética y Mística, publicó entre abril de 1933 y mayo de 1936 en la revista *La Vida Sobrenatural* de Salamanca, veinte artículos sobre Mística Mariana. Ya en el primero de ellos, aparecido el mes siguiente a la carta arriba transcrita, denomina a Madre Ángeles Doctora de la Mística Mariana y la cita nuevamente en su artículo de mayo de 1934. Nos congratulamos por la beatificación de los 109 mártires claretianos, y en particular por la del P. Julio Aramendía, devotísimo como vemos de Madre Ángeles, cuyos escritos valoró tantísimo por su espiritualidad mariana.

## TESTIMONIOS Y FAVORES

1) A raíz de la publicación, en el boletín del mes de enero, del editorial *Madre Angeles, alma pasionista*, nos escribieron las religiosas Pasionistas del Monasterio de Sta. María Magdalena, sito en Oviedo (Asturias), agradeciendo el envío regular del boletín y, en particular, el citado editorial, que puso de relieve la “sintonía espiritual” de Madre Sorazu con san Pablo de la Cruz y su espiritualidad pasionista, vivida por Madre Ángeles “con singular intensidad toda su vida, especialmente en los últimos años”. Todas las religiosas de dicho monasterio, a quienes entusiasman los escritos de la Sierva de Dios, oran “para que pronto llegue a los altares”.

2) En el mes de marzo recibimos los informes médicos relativos a Candela, la niña santanderina afecta en un ojo de un tumor (cfr. boletines nº 4 de mayo 2015 y nº 7 de enero 2017), cuya remisión ha sido completa tras el fin del tratamiento.

3) En el mes de junio nos escribió desde Salta (Argentina) Nicolás García, en cuya comunidad de trabajo existe un grupo de jóvenes visitantes de enfermos, quien, al haber “visto estampas con pedacitos de telas”, nos pedía “alguna reliquia y libro de la historia de Madre Ángeles”, con la intención de pedir su intercesión a favor de aquellos.

4) Merche de Valladolid nos remitió el siguiente testimonio: “No sé si es una gracia concedida, pero sí una gran ayuda de Madre Ángeles. Tuve una medicación muy fuerte y agresiva durante diez días con muchas molestias y creí que no podía con ello. La pedí ayuda a Madre Ángeles y lo conseguí. Le doy gracias por esto y otras muchas cosas en las que me ha ayudado cuando creo que algo es imposible. Le estoy muy agradecida y la tengo un gran cariño y admiración”.

---

## DONATIVOS PARA LA CAUSA

**Alicante:** Jesús M<sup>a</sup>. Alonso Alargunoro. **Azpeitia:** Jesús Irastorza Ezcurra. **Ciudad Real:** María del Prado Hernández Barba. **Madrid:** Javier Lozano Ibáñez, Rosa María Fernández Fernández, Valentín Balea Mayoral, Angelita. **Zumaia:** M<sup>a</sup> Isabel Amas Múgica, Anónimo (todos los meses), tres anónimos.

---

## ORACIÓN

(para uso privado)

Padre óptimo, Dios nuestro, dador de todos los dones e iluminador y santificador de nuestras vidas: Tú, por la Inmaculada Madre de tu Hijo, derramaste maravillosamente las gracias de tu Espíritu Santo sobre tu sierva María de los Ángeles; si es tu voluntad, glorifica ante toda la Iglesia esta obra de tu poder y de tu amor, y otórganos las gracias que te suplicamos por su intercesión.

Por Jesucristo, tu Hijo, nuestro Señor. Amén.

(Padrenuestro, Avemaría y Gloria)

(Sin finalidad alguna de culto público: de conformidad con los decretos del Papa Urbano VIII, en nada se pretende prevenir el juicio de la Iglesia)

## Horario de la Capilla del Monasterio de La Concepción de Valladolid

La capilla está abierta todos los días: por la mañana, desde las 9 hasta las 14 h, excepto sábados en los que sólo está abierta durante la celebración de la Santa Misa, y por la tarde, desde las 16,30 hasta las 21 h. La celebración de la Santa Misa tiene lugar de lunes a sábado a las 9 h, y los domingos y fiestas de precepto, a las 10 h. Hay Exposición Mayor del Santísimo durante el tiempo en que la capilla se encuentra abierta, con la sola excepción del tiempo de celebración de la Santa Misa, efectuándose la reserva todos los días a las 21 h.

---

## CONOZCA A MADRE ÁNGELES SORAZU

**CORRESPONDENCIA ENTRE SANTOS**, Correspondencia entre la M. Ángeles Sorazu y el P. Mariano de Vega, Capuchino, ed. de Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1995, 1.886 páginas. Precio: 25 euros.

Pedidos a Centro de Propaganda PP. Capuchinos  
Cervantes, 40 / 28014 MADRID / Tel. 91 429 32 66

.....

**AUTOBIOGRAFÍA ESPIRITUAL** de M. Sorazu, ed. de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1990, 719 páginas. Precio: 10 euros.

**OPÚSCULOS MARIANOS** de M. Sorazu, revisados y anotados por el P. Nazario Pérez S.I., Valladolid 1928 (reedición facsímil), 274 páginas. Precio: 3 euros.

**ÁNGELES SORAZU, UNA MARAVILLOSA EXPERIENCIA DE DIOS**, biografía escrita por Fr. Daniel Elcid O.F.M., Madrid 1986, 277 páginas. Precio: 7 euros.

**EL CAMINO CRISTIANO SEGÚN ÁNGELES SORAZU**, estudio de Fr. Luís Villasante O.F.M., Madrid 1994, 495 páginas. Precio: 10 euros.

**LA VIRGEN MARÍA EN LA VIDA Y EN LOS ESCRITOS DE LA MADRE MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU, CONCEPCIONISTA FRANCISCANA (1873-1921)**, tesis doctoral del P. Ramón Olmos Miró m.C.R., Sentmenat 2009, 320 páginas. Precio: 12,50 euros.

**VIVIRÁS UNA VIDA DE AMOR** (Aproximación espiritual a la vivencia del misterio trinitario de M. Ángeles Sorazu), por M<sup>a</sup> Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Burgos 2010, 396 páginas. Precio: 18 euros.

**EL RESPLANDOR DE UN CARISMA** (La Regla de la Orden de la Inmaculada Concepción vivida por M. Ángeles Sorazu O.I.C.), por M<sup>a</sup> Nuria Camps Vilaplana O.I.C., Toledo 2011, 280 páginas. Precio: 10 euros.

**SOR MARÍA DE LOS ÁNGELES SORAZU: "UN CANTO A LA TRINIDAD CON MARÍA INMACULADA"**, audiovisual de 80 minutos. Precio: 10 euros.

Pedidos a M. Abadesa Concepcionistas Franciscanas (señas a pie de página)

---

Edita: Monjas Concepcionistas Franciscanas

La Concepción, 4. 47003-VALLADOLID (ESPAÑA)

E-mail: [concepcionistas.ansoaz@gmail.com](mailto:concepcionistas.ansoaz@gmail.com) Tel. (0034) 983 35 05 68

Envío de donativos a Banco Popular, IBAN: ES79 0075 5707 1607 0014 7143

M. Ángeles Sorazu en Internet: <http://idd0098d.eresmas.net/MSORAZU.HTM>

Vice-postulador: P. Ramón Olmos Miró, m. C. R. Carretera de Castellar, 2  
08181-SENTMENAT (ESPAÑA). E-mail: [ramonmaria.kolbe@gmail.com](mailto:ramonmaria.kolbe@gmail.com)

Depósito Legal: VA-1000-2012